

MINUTA DE LA SEGUNDA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CAPACITACIÓN

Antes de iniciar la Segunda Sesión Extraordinaria de la CPCyC, el presidente de la Comisión dio la bienvenida a las personas integrantes de la Misión de Observación Electoral y Acompañamiento 2023; así como a la Diputada Xóchitl Bravo Espinosa.

A las nueve horas con diez minutos del 7 de mayo inició la Segunda Sesión Extraordinaria de 2023 de la *Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación* (CPCyC), realizada de manera mixta, mediante la plataforma tecnológica *Cisco Webex*, con la participación de las personas funcionarias siguientes:

Mauricio Huesca Rodríguez	Consejero electoral, presidente de la CPCyC (presencial)
Bernardo Valle Monroy	Consejero electoral, integrante de la CPCyC (presencial)
Erika Estrada Ruíz	Consejera electoral, integrante de la CPCyC (presencial)
Jorge Dragan Vergara Sánchez	Secretario técnico de la CPCyC (presencial)

Como personas invitadas integrantes del Consejo General del IECM, asistió:

Patricia Avendaño Durán	Consejera Presidenta invitada (presencial)
Carolina del Ángel Cruz	Consejera electoral, invitada (presencial)

Sonia Pérez Pérez	Consejera electoral, invitada (presencial)
Ernesto Ramos Mega	Consejero electoral, invitado (presencial)
Bernardo Núñez Yedra	Secretario ejecutivo (presencial)

Como representantes de los partidos políticos acreditados ante el Consejo General del IECM, asistió:

Andrés Sánchez Miranda	Representante propietario del Partido Acción Nacional (virtual)
Christian Omar Castillo Triana	Representante suplente del Partido Revolucionario Institucional (virtual)
Ricardo César Oliva Oropeza	Representante propietario del Partido de la Revolución Democrática (virtual)
Yuri Pavón Romero	Representante propietario del Partido Verde Ecologista de México (virtual)
Ernesto Villarreal Cantú	Representante propietario del Partido del Trabajo (presencial)
Eduardo Santillán Pérez	Representante propietario del Partido MORENA (presencial)

Asimismo, en calidad de invitadas, asistieron las siguientes personas funcionarias del IECM:

César Alberto Hoyo Rodríguez	Secretario administrativo (presencial)
Francisco Calvario Guzmán	Contralor interno (presencial)
Cecilia Aída Hernández Cruz	Directora Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística (presencial)
Gustavo Uribe Robles	Encargado de despacho de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía (presencial)
Jesús René Quiñones Ceballos	Director Ejecutivo de la Dirección de Asociaciones Políticas y Fiscalización (presencial)
María Guadalupe Zavala Pérez	Titular de la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos (presencial)
Estefanía Mena Ibarra	Titular de la Unidad técnica de Servicios Informáticos (presencial)
Salvador Gabriel Macías Payén	Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social y Difusión (presencial)

El proyecto de Orden del día que se sometió a consideración de las personas integrantes de la Comisión fue el siguiente:

1. Propuesta de la presidencia de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación para declarar al colegiado en sesión permanente, para el seguimiento a la Jornada electiva y consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024.
2. Cuenta que da el Secretario Ejecutivo sobre los informes de inicio, desarrollo y cierre de la Jornada electiva y consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024.

El Orden del día fue aprobado por unanimidad.

- 1. Propuesta de la presidencia de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación para declarar al colegiado en sesión permanente, para el seguimiento a la Jornada electiva y consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024**

El presidente de la CPCyC indicó que, con la finalidad de dar seguimiento a las actividades de instalación desarrollo y cierre de la Jornada de la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023-2024, se proponía declarar en sesión permanente al colegiado.

Al no haber más intervenciones, la consejera y los consejeros electorales integrantes de la Comisión votaron nominalmente y aprobaron, por unanimidad la propuesta.

Instalada la Comisión en sesión permanente, el presidente de la Comisión mencionó que los compromisos electorales y consultivos se cumplen, la Constitución y las

leyes son el pilar fundamental desde el cual el Instituto Electoral construye ciudadanía, democracia, justicia y tejido social.

Explicó que se tiene todo dispuesto para que la ciudadanía acuda a las Mesas Receptoras de Votación y Opinión (MRVyO) ubicadas en las 1,787 unidades territoriales, las que podrán localizar ingresando al sitio de www.iecm.mx; asimismo, comunico que para la Elección de Comisiones de Participación Comunitaria y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024, se han instalado 2,438 MRVyO para una lista nominal de 7,085,424 personas habitantes para sufragar, las mesas atenderán en un horario de 9:00 a 17:00 horas.

Resaltó que cada Comisión de Participación Comunitaria (Copaco) se conformará por 9 integrantes jerárquicamente iguales quienes tendrán un carácter honorífico no remunerado y durarán en su encargo tres años.

Adicionalmente, comentó que son miles de iniciativas presentadas en las 16 alcaldías con objeto de mejorar la sociedad y su entorno con obras concretas como; remodelación de parques, instalaciones deportivas, canchas de fútbol, gimnasios al aire libre, habilitación de espacios comunitarios o casas de cultura.

Expresó que la Ciudad de México es pionera en ello, pero se tienen importantes desafíos como lo es la disminución presupuestaria que afectó al Instituto Electoral, sin embargo, se logró levantar y llevar a cabo el proceso que hoy se realiza.

Agradeció a todas las personas que conforman el Instituto Electoral de la Ciudad de México por el profesionalismo, responsabilidad y compromiso tanto en oficinas centrales como en los órganos desconcentrados.

Finalmente, citó una frase del Dr. Martin Luther King Jr.: «Nuestras vidas comienzan a llegar a su fin el día que dejamos de hablar sobre las cosas que importan».

En uso de la voz la consejera electoral Erika Estrada Ruiz saludó y agradeció a las personas presentes en el Salón de Pleno y a distancia; expresó que a partir de las 09:00 horas y hasta las 5:00 de la tarde, las personas ciudadanas que habitan en la Ciudad de México, podrán acudir a votar y a emitir su opinión para elegir a las representaciones vecinales conocidas como Copaco, que trabajarán en sus barrios y colonias durante los próximos 3 años; y que también podrán opinar respecto de proyectos de presupuesto participativo que consideren más idóneos para mejorar las condiciones urbanas y comunitarias en el presente año y en el 2024.

Señaló que se ha realizado un gran esfuerzo institucional enfocado a organizar la instalación de 2,438 MRVyO en las 1,787 unidades territoriales en la que se desarrollará este ejercicio democrático. Asimismo, resaltó que se ha realizado la capacitación con el más alto nivel a dos personas funcionarias que estarán a cargo de las MRVyO y que brindarán una atención oportuna, incluyente, amable y especializada a las personas que decidan ejercer su derecho.

Adicionalmente, enfatizó que entre el horario de las 9:00 y las 17:00 horas, se invertirán por personas responsables de mesa, más de 39,000 horas de trabajo para procurar que los 11,892 proyectos que se consultarán para 2023, los 10,477 proyectos para 2024 y las 18,971 candidaturas para Copaco, se manifiesten y se contabilicen conforme a derecho en las más de 4.2 millones de personas que tienen derecho en la Ciudad de México para manifestar su voluntad.

Destacó que las personas integrantes de las Copaco realizarán un trabajo durante tres años, de manera completamente honorífica y tendrán la posibilidad de realizar acercamientos ciudadanos con cada alcaldía.

Enfatizó que el presupuesto que tiene la Ciudad de México equivale a 248 mil millones de pesos, lo que equivale a 14 mil millones de dólares, de este monto, el 18.3 por ciento se destina a las alcaldías, equivalente a 45 mil millones de pesos, es decir 2 mil 500 millones de dólares.

Mencionó que del monto indicado el cuatro por ciento es destinado a los proyectos de presupuesto participativo, equivalente a 1,826 millones de pesos, solamente para 2023.

Finalmente, agradeció a todas las personas funcionarias del Instituto Electoral, particularmente al encargado del despacho de la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación, Jorge Dragan Vergara Sánchez, así como al equipo de trabajo de su propia consejería, por el esfuerzo y compromiso institucional para hacer posible este ejercicio ciudadano.

En uso de la voz el consejero electoral Bernardo Valle Monroy hizo un reconocimiento a todas las áreas ejecutivas y técnicas del Instituto Electoral por su trabajo y esfuerzo en la organización de estos importantes instrumentos de participación ciudadana y a la ciudadanía que ha hecho posible que estos instrumentos sean ejecutados año con año en todas y cada una de las colonias, pueblos, barrios y unidades habitacionales de la Ciudad de México.

Señaló que en el caso del presupuesto participativo la transformación de los entornos es más que evidente, proyectos que además de su valor material tiene un valor en las comunidades generando mayor cohesión social y un sentido de pertenencia. El presupuesto participativo promueve y genera mayores lazos de solidaridad y reconstruye el tejido social de las comunidades.

Mencionó que son más 22 mil proyectos que el día de hoy se estarán sometiendo a consulta en las 1,787 unidades territoriales; asimismo, indicó que cercan de 200 proyectos fueron elaborados y registrados por niñas, niños y adolescentes, lo cual es un orgullo.

Enfatizó que a pesar de lo limitado que han sido los recursos destinados para estos ejercicios, el compromiso del Instituto Electoral siempre será dotar a la ciudadanía de mayores herramientas para la participación política y ciudadana.

Explicó que se ha tenido cuidado para que los diversos grupos de atención prioritaria puedan integrarse a estos órganos de representación; para esta elección de Copaco se tiene que más de 1,700 personas señalaron tener alguna discapacidad, así como el registro de 3,500 jóvenes que buscarán ser representantes en las unidades territoriales. Por último, destacó que el 61 por ciento de los registros fueron hechos por mujeres.

A continuación, en uso de la voz la consejera electoral Carolina del Ángel Cruz agradeció a las personas presentes en el Salón de Pleno y a distancia; en seguida comentó que la situación económica que atraviesa el Instituto Electoral es una tarea difícil, desde hace tiempo se ha tenido que trabajar con un presupuesto recortado; por lo que reconoció el trabajo de todo el personal del Instituto, sobre todo, el que colabora desde los órganos desconcentrados.

Adicionalmente, expuso que, como persona avecindada en un pueblo originario, las autoridades tradicionales de estos lugares no reconocen su derecho para participar en los procesos previstos en los sistemas normativos internos para la selección de los proyectos en los que habrá de destinarse los recursos del presupuesto participativo.

Asimismo, resaltó la importancia de que la norma de la Ciudad de México pondere y reconcilie los derechos como personas vecindadas, a fin de que todas las personas que forman parte de una comunidad puedan participar en la toma de las decisiones que benefician a todas las personas.

Finalmente, puntualizó en la importancia del decremento que ha sufrido el presupuesto del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

En uso de la voz el consejero electoral Ernesto Ramos Mega reconoció el trabajo realizado por el personal del Instituto Electoral, el cual se ve reflejado en la jornada electiva presencial y digital.

Destacó algunos de los datos que se recibieron de la votación mediante la aplicación de voto por Internet, desarrollada por el Instituto Electoral con medidas de seguridad y de identificación biométrica que permiten asegurar el derecho y el principio de una persona un voto.

Comentó que se recibieron 14,005 votos desde toda la ciudad, de cada una de las 16 alcaldías, destacan en porcentaje de participación las personas que se registraron y finalmente votaron con números arriba del 70 por ciento la Magdalena Contreras, Gustavo A. Madero, Benito Juárez y Tlalpan. Destacó la participación a distancia emitida en las demarcaciones Venustiano Carranza, Iztacalco, Iztapalapa, Coyoacán, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero.

Añadió que en participación por edad hay una utilización de la herramienta digital en teléfonos celulares inteligentes, enfocada en más de un 32 por ciento en la población de 41 a 55 años, del 18 por ciento de 18 a 30 años, del 18.40 por ciento de 31 a 40 años; así, los adultos mayores podrían sumar entre un 28 a 30 por ciento de participación.

Adicionalmente, señaló que la participación de las mujeres es más activa en este tipo de procesos de democracia participativa.

De forma comparativa, indicó que en 2019 se recibieron 1,857 votos, en 2020 fue un proceso similar al de este año con la Elección de Copaco y la Consulta de Presupuesto Participativo para dos años y se recibieron 3,159 votos, en 2022 se recibieron 3,661 votos y para 2023 se recibieron 14,005 votos por Internet.

Destacó que por temas presupuestales y porque la propia ley lo permite, no se imprimió el 100 por ciento de las boletas para cada ejercicio, ya que serían 7.085 millones de boletas las que se tendrían que imprimir por cada ejercicio, por lo que se hizo una proyección al 20 por ciento de participación; así, se tendrán 1'427,679 boletas para cada proceso; también se imprimieron 31,924 actas y 106,007 documentos auxiliares.

Enfatizó que el Instituto Electoral de la Ciudad de México, tiene su propia herramienta para realizar el voto por Internet así como sus propios materiales de apoyo para personas con discapacidad, como el cancel modular electoral cuyo diseño brinda acceso a personas en silla de ruedas; cuenta además con un aditamento que es un clip sujeta boletas para personas con problemas motrices o en las extremidades superiores; que el crayón de cera tiene un diseño triangular que ayuda a la sujeción; así como con un sello «X» que facilita el voto a personas con problemas de Parkinson, artritis o ausencia de extremidades superiores; una urna electiva que integra una etiqueta en sistema braille como apoyo para personas ciegas o débiles visuales, y un embudo para depositar la boleta, útil tanto para personas ciegas como personas con problemas motrices.

Finalmente, indicó que se registraron 133 personas para hacer tareas de observación electoral.

En uso de la voz la consejera electoral Sonia Pérez Pérez dio un agradecimiento al personal del Instituto Electoral de la Ciudad de México, por haber hecho posible este ejercicio de participación ciudadana.

Señaló que el Instituto ha concluido con éxito cada una de las etapas, cumpliendo con la ciudadanía al poner todas las condiciones para que puedan ejercer el derecho a participar.

Puntualizó en la importancia de la participación de los órganos desconcentrados del Instituto Electoral, que de manera permanente tienen un contacto directo con la ciudadanía

Agradeció el trabajo que han hecho las personas integrantes de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación quienes de manera permanente han tenido una comunicación con todo el colegiado, informando de todo lo que acontece en el proceso de participación.

Finalmente, hizo un llamado a la ciudadanía para que participe y puedan ejercer su derecho a votar y opinar de manera presencial.

A continuación, en uso de la voz la consejera Presidenta Patricia Avendaño Durán agradeció a las personas presentes en el Salón del Pleno y expresó un reconocimiento al personal del Instituto Electoral de la Ciudad de México involucrado en las actividades de instalación y seguimiento de las MRVyO.

Posteriormente, indicó que, el Instituto Electoral de la Ciudad de México ha tenido un crecimiento y ampliación de derechos político-electorales, ahora es posible que también las personas que no tienen la calidad de la ciudadanía, es decir, que no han cumplido la mayoría de edad, los habitantes independientemente de si habitan o no en ese espacio geográfica puedan proponer proyectos.

Reconoció a la misión de observación electoral por el acompañamiento y recomendaciones que ayudan a perfeccionar los procedimientos que el Instituto Electoral realiza.

Finalmente, expresó sus condolencias a la titular del Órgano Desconcentrado 11, Inés Guadalupe Hernández Ramírez, ante el fallecimiento de su señora madre; y solicitó un minuto de silencio en solidaridad.

En uso de la voz, el representante del Partido del Trabajo extendió un saludo a las personas presentes en el Salón del Pleno y agradeció los trabajos realizados por el personal del Instituto Electoral, el Congreso de la Ciudad de México, la ciudadanía y el Gobierno de la Ciudad de México, ya que el presupuesto participativo ha ido en aumento.

En uso de la voz el representante del Partido Morena agradeció a la ciudadanía por haber participado en la instalación de cada una de las MRVyO, y al personal del Instituto Electoral de la Ciudad de México, quien demostró compromiso y profesionalismo.

Señaló que, la democracia es un hábito, que genera una serie de acciones constantes y permanentes, por lo que México cada vez se consolida más como una democracia sólida, vigente, fuerte, y la Ciudad de México ha sido vanguardia en muchos ejercicios.

Indicó que el Instituto Electoral está realizando dos procesos muy importantes y significativos; el presupuesto participativo y la elección de Copaco; y en los próximos días uno más en materia de revocación de mandato, lo cual implica un enorme reto institucional, político y ciudadano.

Enfatizó en la importancia del incremento en el nivel de participación mediante el voto electrónico, lo que implica un área de oportunidad para futuros ejercicios.

Por último, agradeció al equipo de observación tanto nacional como internacional por el acompañamiento brindado, así como el apoyo de la presidencia de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación y de la diputada Bravo.

A continuación, en uso de la voz el representante del Partido Revolucionario Institucional reconoció el trabajo que ha desarrollado el personal del Instituto Electoral a pesar de las adversidades presupuestales.

Finalmente, realizó un llamado a la ciudadanía para que participe emitiendo su voto y opinión.

En uso de la voz el representante del Partido Acción Nacional saludó a las personas presentes en el Salón del Pleno y a las que siguen la sesión mediante las redes sociales.

Posteriormente, reconoció el profesionalismo que ha demostrado el personal del Instituto Electoral y las personas que se encuentran en las MRVyO; por último, realizó un llamado a la ciudadanía a participar.

El consejero Presidente de la Comisión consultó a los presentes si alguien más deseaba hacer uso de la voz, y al no haber comentarios solicitó al secretario técnico proceder con el desahogo del segundo punto del Orden del día.

2. Cuenta que da el Secretario Ejecutivo sobre los informes de inicio, desarrollo y cierre de la Jornada electiva y consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024

En el uso de la palabra el Secretario Ejecutivo informó al colegiado que, en seguimiento a la instalación de la Jornada electiva de Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y consultiva de Presupuesto Participativo 2023 y 2024, se arrojaron los siguientes datos:

- Se entregó el 100 por ciento de la documentación y materiales electorales a los responsables de MRVyO, con corte a las 08:30 horas del día de la fecha.
- Se instalaron el total de las 2 mil 438 MRVyO con cuatro reubicaciones del espacio originalmente previsto; por lo que, al corte de las 09:40 horas, se logró el 100 por ciento del total de MRVyO.
- Se abrieron 2,438 MRVyO; por lo que, al corte de las 10:08 horas, se cumplió con el 100 por ciento.

A continuación, el presidente de la Comisión en términos del Artículo 46, fracción VI del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones de este Instituto Electoral de la Ciudad de México, declaraba un receso hasta las 18:00 horas del día de la fecha, con la atenta petición de estar localizables para el caso de que se



Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación

requiera reanudar ates para atender algún asunto de trascendencia o tener información relevante.

RECESO

A las dieciocho horas con dieciséis minutos del 7 de mayo se reanudó la Segunda Sesión Extraordinaria de 2023 de la *Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación* (CPCyC), realizada de manera mixta, mediante la plataforma tecnológica *Cisco Webex*, con la participación de las personas funcionarias siguientes:

Mauricio Huesca Rodríguez	Consejero electoral, presidente de la CPCyC (presencial)
Bernardo Valle Monroy	Consejero electoral, integrante de la CPCyC (presencial)
Erika Estrada Ruíz	Consejera electoral, integrante de la CPCyC (presencial)
Jorge Dragan Vergara Sánchez	Secretario técnico de la CPCyC (presencial)

Como personas invitadas integrantes del Consejo General del IECM, asistió:

Patricia Avendaño Durán	Consejera Presidenta invitada (presencial)
Carolina del Ángel Cruz	Consejera electoral, invitada (presencial)
Sonia Pérez Pérez	Consejera electoral, invitada (presencial)
Ernesto Ramos Mega	Consejero electoral, invitado (presencial)



Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación

Bernardo Núñez Yedra

Secretario ejecutivo
(presencial)

Como representantes de los partidos políticos acreditados ante el Consejo General del IECM, asistió:

Andrés Sánchez Miranda	Representante propietario del Partido Acción Nacional (virtual)
Enrique Nieto Franzoni	Representante propietario del Partido Revolucionario Institucional (virtual)
Ricardo César Oliva Oropeza	Representante propietario del Partido de la Revolución Democrática (virtual)
Yuri Pavón Romero	Representante propietario del Partido Verde Ecologista de México (virtual)
Eduardo Santillán Pérez	Representante propietario del Partido MORENA (presencial)

Asimismo, en calidad de invitadas, asistieron las siguientes personas funcionarias del IECM:

César Alberto Hoyo Rodríguez	Secretario administrativo (presencial)
Francisco Calvario Guzmán	Contralor interno (presencial)
Cecilia Aída Hernández Cruz	Directora Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística (presencial)

Gustavo Uribe Robles	Encargado de despacho de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía (presencial)
Jesús René Quiñones Ceballos	Director Ejecutivo de la Dirección de Asociaciones Políticas y Fiscalización (presencial)
María Guadalupe Zavala Pérez	Titular de la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos (presencial)
Estefanía Mena Ibarra	Titular de la Unidad técnica de Servicios Informáticos (presencial)
Salvador Gabriel Macías Payén	Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social y Difusión (presencial)

El presidente de la Comisión declaró reanudada la Segunda Sesión Extraordinaria de 2023, y solicitó al secretario técnico continuar con el desahogo del Orden del día, quien informó que se continuaba con el segundo punto.

2. Cuenta que da el Secretario Ejecutivo sobre los informes de inicio, desarrollo y cierre de la Jornada electiva y consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024.

En el uso de la voz el Secretario Ejecutivo informó al colegiado que, en seguimiento al avance de cierre de MRVyO de la Jornada electiva de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024, se tienen los siguientes datos:

- Se clausuraron el 97.98 por ciento de las MRVyO, con corte a las 18:05 horas.
- Se reportaron un total de 273 incidentes con corte a las 18:00 horas, los cuales se reducen de la siguiente manera:
 - ✓ Cuatro personas responsables no se presentaron a la instalación de mesas y se cubrieron con la reserva.
 - ✓ Cuatro MRVyO se instalaron en un lugar distinto al previsto originalmente.
 - ✓ En un caso se presentaron personas para obstaculizar la votación que después de haberse dialogado con ellas, se retiraron del lugar.
 - ✓ En 268 casos, se presentaron personas que solicitaron votar en una unidad territorial que no correspondía con el seccionamiento de la autoridad electoral nacional; en todos los casos se les redirigió a las unidades territoriales que correspondían.

Asimismo, dio cuenta de la colaboración interinstitucional que se tuvo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en donde se reportaron seis incidentes, ningún contratiempo en la recepción de votación y opinión.

Por último, mencionó que en un caso se solicitó la presencia de una Unidad Médica del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), dado que una persona de presentó una lesión al caerle un toldo al acudir a la MRVyO.

A continuación, el presidente de la Comisión en términos del Artículo 46, fracción VI del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones de este Instituto Electoral de la Ciudad de México, declaraba un receso hasta las 20:00 horas del día de la fecha, con la atenta petición de estar localizables para el caso de que se requiera reanudar ates para atender algún asunto de trascendencia o tener información relevante.

RECESO

A las veintitrés horas con ocho minutos del 7 de mayo se reanudó la Segunda Sesión Extraordinaria de 2023 de la *Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación (CPCyC)*, realizada de manera mixta, mediante de la plataforma tecnológica *Cisco Webex*, con la participación de las personas funcionarias siguientes:

Mauricio Huesca Rodríguez	Consejero electoral, presidente de la CPCyC (presencial)
Bernardo Valle Monroy	Consejero electoral, integrante de la CPCyC (presencial)
Erika Estrada Ruíz	Consejera electoral, integrante de la CPCyC (virtual)
Jorge Dragan Vergara Sánchez	Secretario técnico de la CPCyC (presencial)

Como personas invitadas integrantes del Consejo General del IECM, asistió:

Patricia Avendaño Durán	Consejera Presidenta invitada (virtual)
Carolina del Ángel Cruz	Consejera electoral, invitada (virtual)
Sonia Pérez Pérez	Consejera electoral, invitada (virtual)
Ernesto Ramos Mega	Consejero electoral, invitado (presencial)



Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación

Bernardo Núñez Yedra

Secretario ejecutivo
(presencial)

Como representantes de los partidos políticos acreditados ante el Consejo General del IECM, asistió:

Enrique Nieto Franzoni	Representante propietario del Partido Revolucionario Institucional (virtual)
Ricardo César Oliva Oropeza	Representante propietario del Partido de la Revolución Democrática (virtual)
Eduardo Santillán Pérez	Representante propietario del Partido MORENA (virtual)

Asimismo, en calidad de invitadas, asistieron las siguientes personas funcionarias del IECM:

César Alberto Hoyo Rodríguez	Secretario administrativo (virtual)
Francisco Calvario Guzmán	Contralor interno (presencial)
Cecilia Aída Hernández Cruz	Directora Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística (presencial)
Gustavo Uribe Robles	Encargado de despacho de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía (virtual)

Jesús René Quiñones Ceballos	Director Ejecutivo de la Dirección de Asociaciones Políticas y Fiscalización (presencial)
María Guadalupe Zavala Pérez	Titular de la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos (presencial)
Estefanía Mena Ibarra	Titular de la Unidad técnica de Servicios Informáticos (presencial)
Salvador Gabriel Macías Payén	Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social y Difusión (presencial)

El presidente de la Comisión declaró reanudada la Segunda Sesión Extraordinaria de 2023, y solicitó al secretario técnico continuar con el desahogo del Orden del día, quien informó que se continuaba con el segundo punto.

2. Cuenta que da el Secretario Ejecutivo sobre los informes de inicio, desarrollo y cierre de la Jornada electiva y consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024.

En el uso de la voz el Secretario Ejecutivo señaló que, en seguimiento a la conclusión de la jornada electiva de las comisiones de participación comunitaria 2023 y consultiva de presupuesto participativo 2023 y 2024, informo a este colegiado lo siguiente:

- ✓ Se clausuraron el 100 por ciento de las MRVyO con corte de las 21:12 horas.
- ✓ Se reportaron cuatro incidentes que corresponden con la etapa de escrutinio y cómputo, en las direcciones distritales 2, 5, 16 y 26.

En seguida, por cuanto hace al reporte que proporcionan las direcciones distritales mediante el Sistema de Integración de Opiniones de los Resultados por Demarcación Territorial se arrojan los siguientes datos preliminares de participación:

En torno a la Elección de Comisiones de Participación Ciudadana 2023, de las 2,438 MRVyO, con un avance del 96.92 por ciento de reporte de las MRVyO, se tiene un dato preliminar del 5.68 por ciento de participación acumulada.

En lo que concierne a la Consulta de Presupuesto Participativo correspondiente al ejercicio 2023, de las 2,438 MRVyO, con un avance del 96.88 por ciento de reporte de las MRVyO, se tiene un dato preliminar del 5.86 por ciento de participación acumulada.

Por cuanto hace a la Consulta de Presupuesto Participativo de 2024, de las 2,438 MRVyO, con un avance del 96.80 por ciento de reporte de las MRVyO, se tiene un dato preliminar del 5.63 por ciento de participación acumulada.

El presidente de la CPCyC señaló que ha sido una jornada exitosa debido a que la ciudadanía de esta capital ha refrendado una vez más su compromiso con el ejercicio de los mecanismos de participación ciudadana.

Finalmente, comentó que, una vez que se tengan los resultados finales se harán públicos mediante la vía oficial.

Al no haber intervenciones, y en virtud de no haber más asuntos que tratar, con fundamento en el artículo 46, fracción V del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones de este Instituto, a las veintitrés horas con veinte minutos de



Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación

la fecha de su inicio, se dio por concluida la Segunda Sesión Extraordinaria de 2023 de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación.

Mauricio Huesca Rodríguez

Consejero electoral
presidente de la Comisión

Bernardo Valle Monroy

Consejero electoral
integrante de la Comisión

Erika Estrada Ruíz

Consejera electoral
integrante de la Comisión

HOJA DE FIRMAS